

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

EGO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.
PROVINCIALES Y EXTRANJEROS. 2 Ptas. Trimestre.
EXTRANJEROS. 3 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR. 4 Ptas. Trimestre.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor, 5 céntimos ejemplar. Por mayor, 30 céntimos.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de timbre.
Toda la correspondencia y giro debe dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LV.—NÚM. 16.941

Madrid.—Domingo 26 de Junio de 1904

Cinco ediciones diarias

LO MEJOR PARA EL PELO PETROLED GAL

DIENTES Como sacar en cinco minutos, usando el líquido antiséptico ZEPTO. Venta en perfumerías. Agente: F. Negrete, Santiago, 10 y 12, Madrid.

ESTADÍSTICA

En breve se pondrá a la venta en la librería de Fe y en las principales de España, la obra: **Constitución del programa para las oposiciones a Auxiliares de Estadística**, con modelos de exámenes, presentaciones de exámenes y problemas aritméticos por RICARDO RIVERA.

ARBITRARIEDAD Ni justo, ni legal.

La prisión de los Sres. Santillán y demás republicanos encarcelados por orden del conde de San Luis, es, en extremo, arbitraria, constituyendo un manifiesto atropello a la justicia y a la legalidad. Confundir los derechos que la ley concede a los gobernadores para encarcelar gubernativamente a las gentes maleantes, con los deberes que esa misma ley impone para perseguir judicialmente los delitos políticos, es una lamentable y dolorosa equivocación, que atenta a los derechos constitucionales y a la prudencia de que deben estar adornados los gobernadores. Han delinquido políticamente esos señores, al realizar la propaganda de sus ideas. Pues el gobernador debió detenerlos gubernativamente y ponerlos a disposición del Juzgado para que éste, si procedía, acordase su procesamiento y su encarcelamiento.

Pero de la detención a la prisión hay enorme distancia y jamás podrá demostrarnos nadie, que los gobernadores estén capacitados para encarcelar a quien quieran, invocando el ómnino estrillido de que quedan a disposición del Juzgado. Si tal teoría impera, nadie estará libre de dormir un par de días en la Cárcel Modelo. Podrá decir el poder judicial que no hay motivo para procesar, para encarcelar, pero los dos días de cárcel, ¿quién se los quita a los encarcelados? Cuando los gobernadores de provincias se enteren de la fórmula adoptada por el conde de San Luis, afortunado discípulo de Sánchez Guerra, podrán servir a maravilla los intereses de los caciques, recurriendo al procedimiento de convertir en prisión la detención, como si se tratase de blasfemios o carteristas.

LA CULTURA DE LA MUJER

La niña Ana María Figueroa, de diez años de edad, ha obtenido en Burdeos un honroso certificado de estudios. Hay que felicitarle de ese lucidísimo éxito intelectual que pone a una tierna criatura en posesión de un certificado de capacidad que rara vez suelen dispensar las instituciones docentes a niñas de su tiempo. La enseñanza que aquí se da a la mujer se resiente de uniforme y de rutinaria, porque

sobre ahogar las tendencias individuales de la alumna y sus gustos, no la consiente recibir otra cultura que comúnmente se administra a las demás mujeres. En el Sagrado Corazón, pongo por caso, toda la ciencia que se suministra a la mujer se reduce a ciertas prácticas religiosas excelentes y a las cuales, por de contado, ningún reparo tenemos que oponer, unos menudillos elementos de Gramática, cuatro vulgaridades de Aritmética, Geografía e Historia, un poco de música y algo de idiomas, no tanto que permita a la alumna leer libros franceses e ingleses corrientemente, ni tan poco que la obligue a hacer desgraciado papel en sociedad. Otro de los defectos de más bulto de aquel procedimiento de enseñanza es el oponerse a que las alumnas intimen entre sí, a que traben, aquellas estrechas amistades del corazón, que a veces unen para siempre a dos niñas, pues se prolongan fuera del colegio, al través de las vicisitudes de la vida. En las alumnas de una categoría social no son muy vistas aquellas intimidades. Se las tolera, y en ocasiones se las alienta, porque no comprometen las diferencias de clases. La señorita de Figueroa se ha educado y disciplinado al arrimo de sus padres, bajo la mirada vigilante del conde de Mejorada del Campo.

Es natural que las primeras nociones de las ideas y de las cosas las haya recibido en el colegio; pero todos sus estudios, demasiado serios para su temprana edad, han sido contrastados y juzgados por su familia. Y así, al cabo de algún tiempo, la inteligencia más niña ha podido lograr y ha logrado el lucidísimo éxito que motiva estas líneas. Que cunda el ejemplo y no tardaremos en contar con un plantel de niñas que honren en el futuro a la cultura patria, aportando a la sociedad los frutos de su entendimiento y de su experiencia intelectual.

Doctor Ricus UN MOTÍN

Barcelona 26. Amplio la información telegráfica respecto al escándalo ocurrido ayer tarde en el barrio de Gracia. El tumulto adquirió caracteres de verdadero motín.

La versión más acreditada confirma que el suceso se inició por una discusión entre los agentes efectivos del impuesto de cedulas personales y el dueño de una tienda, pintor de oficio, que se negaba a pagar las 50 pesetas, importe de la cédula con el recargo. Los agentes le amenazaron con proceder al embargo, y las mujeres de la casa comenzaron entonces a dar gritos, formando con este motivo un numeroso grupo de público, que ante el edificio trataba de averiguar lo que dentro ocurría.

Circuló el rumor de que los agentes habían pegado a las mujeres, y entonces del grupo, engrosado con numerosos obreros que salían de los talleres, partieron imprecaciones contra la autoridad y gritos subversivos, intimándose a los agentes que salieran a la calle. Estos, aterrados, se refugiaron en un pabellón interior; pero la multitud invadió la tienda, luego hasta el escondrijo donde los agentes estaban ocultos, y empezó a descargar palos sobre ellos.

Intentó uno defenderse con una hachuela, pero se la quitaron y siguieron descargando golpes sobre todos ellos, obligándoles por fin a salir a la calle, donde un enorme grupo se había ya formado. Allí continuó el Calvario de los tres infelices, que acosados a pedradas que desde los balcones les disparaban, y arrojados por los garrotazos, cayeron al suelo.

Presentáronse a la sazón algunos guardias municipales, quienes consiguieron a duras penas rescatar a los agentes de manos de la multitud, y llevarlos entre una nube de pedradas a la estación. Avisada la benemérita por teléfono acudieron algunas parejas que dispersaron rápidamente los grupos y libertaron a los perseguidos. Todos ellos resultaron ileso de contusiones causadas por los garrotazos y pedradas, pero no es cierto que ninguno de ellos haya recibido una herida.

Dos guardias municipales sufrieron varias lesiones, producidas por ladrillos. FIGUEROA.

RUSIA Y JAPÓN

INFORMACION TELEGRAFICA DE NUESTROS CORRESPONSALES

COMBATE NAVAL

DETALLES DE LA BATALLA

Paris 25. (Por teléfono, de Londres.)

A última hora de la tarde se han recibido en Londres extensos despachos particulares, que amplían el parte del almirante Togo, rectificándolo en varios detalles.

Según esos despachos, los rusos perdieron sus barcos, no en un verdadero combate naval, sino en un cañoneo a larga distancia, sin que se llegase a establecer contacto entre los barcos de las dos escuadras.

Los despachos recibidos en Londres relatan el encuentro en los siguientes términos, que se creen auténticos por haber sido visados los telegramas por la censura: «La escuadra de Togo—dicen los despachos—se encontraba en alta mar y lejos de los fuegos de Port-Arthur, cargando carbón, víveres y municiones, que le habían llevado varios transportes japoneses.

El almirante, para vigilar los movimientos de la plaza, tenía destacadas tres divisiones o escuadrillas de torpederos y destroyers, cruzando entre Dalny y Port-Arthur, y una de cruceros rápidos frente a la embocadura del canal de salida, a unas diez millas de la costa.

Estos cruceros, provistos de aparatos de telegrafía sin hilos, comunicaban al grueso de la escuadra las partes que les transmitían los exploradores de vanguardia, y hasta las diez de la mañana no ocurrió novedad, deduciéndose la escuadra a trasbordar las vituallas de los transportes.

A las diez de la mañana los torpederos descubrieron gran movimiento dentro del puerto, pues la poca altura de los montecillos que bordean el canal por el Norte, permite ver las arboladuras de los barcos, y a todo vapor llevaron la noticia a los cruceros, quienes la transmitieron con sus aparatos aerográficos.

El almirante Togo suspendió el trasbordo de víveres y municiones, avanzando hacia la costa y manteniéndose al largo de la península Tigre con el grueso de la escuadra, mientras enviaba a la parte Norte una división formada por tres acorazados y cuatro cruceros protegidos, con objeto de que si salía la escuadra rusa, fuese cogida entre dos fuegos.

Frente a la salida del canal, y en escalones, situó todos los torpederos y destroyers, dando orden de que avanzasen para atacar al enemigo en cuanto éste saliese del canal.

A las once y media apareció la escuadra rusa en el canal de salida, navegando a cuarto de máquinas, con los torpederos en vanguardia. Los japoneses, creyendo que continua-

lido, remolcándolo hasta el interior de la bahía.

Los barcos japoneses han sufrido varias averías de escasa importancia, y producidas por causas naturales, pues el fuego de los fuertes no les alcanzaba y los barcos rusos apenas hicieron fuego, limitándose a cubrir su retirada con los grandes cañones de popa, al ver que el enemigo pretendía forzar la entrada del canal y batirlos en su propio puerto.

Los despachos añaden que la situación de la plaza es desesperada y que la escuadra rusa buscaba una ocasión favorable para escapar, pues temiendo que Port-Arthur caiga pronto en poder del enemigo, no quieren que éste se apodere de los barcos.

Togo ha establecido una gran vigilancia en las aguas de Port-Arthur, dotando a todos los barcos de proyectores eléctricos muy perfeccionados y que iluminan totalmente y desde grandes distancias el canal de salida y las costas Norte y Sur de la plaza.

R. Blasco-Harry OTRA VERSIÓN

Paris 26. Según otros informes, procedentes de corresponsales franceses, el ataque a la escuadra de Port-Arthur verificóse en análogas condiciones que la primera sorpresa del mes de febrero.

Un corresponsal lo relata en la siguiente forma: «La escuadra rusa, compuesta de seis acorazados, cinco cruceros protegidos y quince torpederos y destroyers, salió del puerto el día 22 del corriente, volviendo a Port-Arthur a la caída de la tarde del mismo día, fondeando en la rada exterior, a causa de lo avanzado de la hora, que no permitía maniobrar con seguridad, por las muchas minas submarinas y torpedos flotantes, colocados para impedir la entrada al enemigo.

Como a la caída de la tarde habían visto maniobrar a la escuadra japonesa, destacaron al crucero *Nosik* y a los torpederos para que vigilaran la entrada del canal.

A la una de la madrugada los torpederos japoneses, con las luces apagadas y a favor de la oscuridad, avanzaron en dirección del canal, consiguiendo deslizarse entre los torpederos rusos y romper la línea de defensa, llegando hasta el frente del grueso de la escuadra.

Como los barcos rusos no podían hacer fuego sin grave riesgo de tocar a los suyos, aprovecharon los japoneses de esta situación, atacándolos a mansalva. Un torpedero alcanzó al acorazado *Peresviat*, que se fué a pique con tal rapidez que pereció la mayor parte de sus tripulantes.

El *Sebastopol* y el *Diam*, con graves averías en la línea de flotación, quedaron imposibilitados para navegar. Los torpederos japoneses se retiraron a toda máquina, y entonces pudo maniobrar la artillería de tiro rápido de la escuadra rusa, haciendo un fuego terrible contra los torpederos japoneses, consiguiendo echar a pique un destructor y averiar seis torpederos que consiguieron escapar.»

No se concede gran crédito a este re-

lato, pues el almirante Togo decía claramente en su parte oficial que ignoraba los nombres de los buques rusos averiados, haciendo referencia tan sólo a su tipo.

Si los torpederos japoneses hubiesen atacado tan de cerca a los barcos rusos, hubiera sabido Togo, con toda precisión, cuáles eran los navíos rusos que habían sufrido las averías en el ataque de sus torpederos.

La versión inglesa que anoche es telegráfica, es la más autorizada, pues si hubiese existido el verdadero combate naval, hubieran sacado el mucho partido, para favorecer a sus amigos los japoneses.

R. Blasco. COMENTARIOS

Paris 26. Telegrafían desde San Petersburgo que el desastre naval de Port-Arthur ha causado una impresión abrumadora en todos los círculos sociales, donde ya empieza a dudarse que el éxito corone los esfuerzos y sacrificios del pueblo ruso.

Los reveses terrestres vienen soportándose con resignación, porque confíanse en que al fin y al cabo las grandes masas rusas acabarán por aplastar a los japoneses; pero la última derrota naval, en la que puede decirse que no hubo combate, expone el espíritu público, que ya no es a la desgracia a la que atribuye los desastres de la Marina.

El corresponsal de *L'Echo de Paris*, Gastón Dru, ha celebrado una entrevista con un almirante ruso, el cual le ha dicho, poco más o menos, lo siguiente: «Nuestra situación marítima había vuelto a ser bastante buena; pero ahora es terriblemente comprometida, porque una inexplicable falta de vigilancia ha sido causa de que perlamos otra vez la superioridad naval.

Si Port-Arthur llega, como es de temer, a verse seriamente amenazado por tierra, sólo nos quedará el triste recurso de volar la escuadra sin gloria ni provecho, porque en la situación en que se encuentra hoy, es incapaz de poder luchar con esperanzas de éxito.

La noche del 23 de junio podemos considerar tan fatal, para nuestro poder marítimo en Extremo Oriente, como el tratado que celebró para nosotros del 7 de febrero. La gran indignación del pueblo contra los almirantes traduce en conversaciones donde abundan las invectivas contra el generalísimo Alejeieff, que, desde la muerte del almirante Makharoff, no se rodea más que de nulidades, siendo esta la causa primera y principal de lo que está sucediendo.

R. Blasco. EL CAPITAN VON HANG

Paris 25. Telegrafían desde San Petersburgo diciendo que acabaron de recibirse noticias de Liao-Yang, fecha 24 del corriente, dando cuenta del arriesgado y casi heroico servicio de exploración llevado a cabo por el capitán Von Hang y 26 exploradores voluntarios.

Esta pequeña fuerza ha visto a Liao-Yang con sus caballos, después de haber atravesado las líneas enemigas y penetrado a considerable distancia de aquéllas, trayendo importantísimos informes respecto a las fuerzas japonesas y a la marcha y movimientos del ejército enemigo. Aprovechando el gran conocimiento que tiene del terreno el capitán Von Hang logró rodear todo el ejército japonés hasta encontrarse a retaguardia del cuerpo principal de tropas enemigas; pero en aquellos momentos fué descubierto y rodeado por dos escuadrones japoneses. Estas fuerzas de caballería cargaron

DOCUMENTOS CONTEMPORÁNEOS

LOS MODERADOS ALFONSINOS Y EL DUQUE DE MONTPENSIER

(CONTINUACIÓN)

Estos señores, D. Alejandro Mon, D. Pedro de Eguía, D. Martín Beldá, marqués de Bedmar, duque de Rivas, marqués de Campo-Sagrado, D. Nazario Carquiuri, D. Francisco Goicoechea, D. Antonio Méndez Vigo, D. Antonio Rubio, D. José Gutiérrez de la Vega, D. Diego Coello y D. José Ghell y Renté, en la que discutidas detalladamente las expresadas bases fueron aprobadas por todos, excepción hecha de los señores Eguía y Rubio.

También nos dió noticia el Sr. Goicoechea de una conferencia de S. M. la Reina Cristina con S. M. el Rey D. Francisco, quien enterado del convenio de Canes, había manifestado que, si bien por ahora no manifestaba preciso decir nada sobre el particular, protestaría de todo en el momento que se le diese publicidad.

Continuó diciendo el Sr. Goicoechea, que habiendo regresado en este tiempo a París S. M. la Reina doña Isabel se le dió cuenta de todo, mereciendo también su aprobación, y debiendo permanecer reservado hasta que, aprovechando la ocasión de la boda de una hija del duque de Nemours, viniera el de Montpensier a París y visitase a SS. MM.

Que en este estado se había despedido de SS. MM., recibiendo el encargo de darnos conocimiento de todo en el momento que llegados a los tres firmantes, manifestándole vivos deseos de que mereciera nuestra aprobación.

conservador, ó alfonsino, como vulgarmente se le llamaba. Su presidente había recibido una carta de la Reina doña María Cristina, en que había este párrafo: *Se ha realizado, por fin, la reconciliación de la Real Familia y la fusión de las distintas parcialidades dinásticas y políticas, que hasta aquí nos dividían con recíproco y general odio.* A la reunión en que esta carta fué leída, asistieron: Batañero, Alvarez, Gil Osorio, Moreno, Pavia, Maceda, Pallarés, Barzanallana, M. Jove, Chacón, Rubalcaba, Heredia Spinola, Manresa, Pazos, Estrala, Torenó, Zafra, Villanova, Trupita, Caranús, Carramolino, Bremón, Arrazola, Macías, Moyano, Larrocha, López Serrano, Monistrol, Castro, Calonge y Collantes.

Los moderados plantearon inmediatamente de leída la carta, un largo debate. Se inició con esta proposición de Moyano: *«Habiéndose indicado en la carta de S. M. la Reina doña María Cristina, de haberse verificado la fusión de las distintas parcialidades dinásticas y políticas que hasta aquí nos dividían con recíproco y general odio, debiendo presumir que a este fin ha sido debida la reconciliación de que se nos habla de la familia real; ignorando nosotros cuáles fueran esas parcialidades dinásticas hoy ya fusionadas; no sabiendo los términos en que esa fusión se haya verificado, pido a esta Junta que por ahora se limite la contestación a manifestar en los términos más respetuosos nuestros deseos de conocer con exactitud lo convenido y entre quienes, para poder dar, como deseamos, una contestación tan meditada y concienzuda, como la naturaleza del asunto lo reclama.»*

La proposición fué rechazada. Los más de los reunidos creían que la Restauración era imposible, no ya teniendo a Montpensier por adversario, sino sin su concurso y su dirección. Y todo lo supeditaban a esta idea: *«cualos los males producidos no haber habido en la familia destruida un hombre enérgico y decidido.»* Este hombre no podía ser otro que Montpensier. Además, había otra razón para que los alfonsinos desearan el concurso de este hombre ambicioso y sagaz, a quien los cortesanos acusaban de haber hecho la Revolución. Montpensier, despreciado de los vicaristas, que no habían cumplido su palabra de hacerle Rey, que se habían dejado arrolar por la Revo-

lución y dominar por Prim é imponer un Rey extranjero; Montpensier, burlado por cuantos le habían sacado dinero para conspirar, publicar periódicos y folletos, sobornar jefes y guarniciones enteras, esperar a los alfonsinos, sacar diputados, etcétera, etcétera, estaba a punto de ponerse en comunicación con elementos carlistas, que tomarían gran incremento y autoridad si Montpensier cubría su cabeza con la boina y tomaba puesto en el Cuartel Real. Pero esto, por absurdo que pareciera, toda vez que D. Carlos no podía satisfacer las desatadas ambiciones del duque, que solo en el Trono podían encontrar saciamiento, era tan evidente como el que la Restauración no podría verificarse con la amenaza de que Montpensier, al ser proclamado Rey Alfonso, levantara banderas de guerra civil, contando con la Armada y con algunas fuerzas en la frontera portuguesa y en Andalucía.

Los moderados Macías, Larrocha, López Serrano, Monistrol, Collantes, Castro y Calonge, acudidos por D. Claudio Moyano, caracteres rectísimos, voluntarios tercios, espíritus doctrinarios, aun pareciendo rebeldes a los Reyes que amaban, no querían dejarse vencer por estos razonamientos. Ni la carta de María Cristina ni la visita de Goicoechea domaban su obstinación.

Fragmentariamente se encuentran en los apuntes de Moyano los discursos que pronunciaba en las reuniones del Círculo Dinástico.

formidad con lo que la Revolución ha proclamado y el país ha acogido, sin ambicionar otra cosa que el seguir perteneciendo a la nueva España, a la España libre.

«Nos hallamos (la Infanta y él) dispuestos a acatar cuantas resoluciones emanen del voto de la nación, como fuente legítima de los derechos políticos en países libres. En esta Francia y leal manifestación, decía, no hay la menor reserva.»

En esta carta, después de explicar que regresó de Andalucía a Lisboa, porque allí no había enemigos de la Revolución ni elementos reaccionarios que combatir, dice que no ambiciona nada, y que únicamente tiene empeño decidido en seguir perteneciendo a la nueva España, a la España libre.

«Recuerda luego Moyano las primeras cartas del duque de Montpensier a la Reina madre, insolentes, injuriosas, calumniosas y malignas; sus aspiraciones a sentar en el Trono a su mujer.

«Osadamente, causando el asombro de los cortesanos y fervorosos dinásticos que le oían, gritar don Claudio. *«Con qué derecho hace la Reina Cristina estas concesiones para negociar, pero no nos obligamos a cerrar los ojos y pasar por todo, 1.º porque se había de trabajar y gobernar luego con arreglo a las leyes y aquí se ha suplido la voluntad de las Cortes y se ha infringido la Constitución, y 2.º porque no se le autorizó a compartir con nadie la dirección de nuestra política, sino para ejercerla por sí misma. Ante este hecho, ¿debemos someternos? ¿debemos discurrir?»*

«La mayoría del Círculo Alfonso decidió someterse.

dríd para que el mismo día de su llegada nos enterase del curso y resultado de las negociaciones entabladas con el señor duque de Montpensier, a fin de restablecer las buenas relaciones entre las familias de sus excelencias hijas, y preparar los trabajos y cuanto pueda contribuir a la ocupación del Trono de España por nuestro legítimo Rey Don Alfonso XII, expresándonos al propio tiempo V. M. lo mucho que celebraría que nosotros y que nuestros amigos, haciendo como V. M. el sacrificio que fuese necesario, ayudáramos a fin común a que aspiran todos los buenos españoles, y deseosos por nuestra parte de corresponder a la confianza con que V. M. nos distingue, ponemos respetuosamente en conocimiento de V. M. el juicio que nos hemos formado respecto a las diferentes cuestiones a que se refiere la mencionada carta.

«Cumpliendo el Sr. Goicoechea el encargo que recibí de V. M., nos ha hecho saber, en efecto, los pasos que se habían dado para la unión de las dos familias y los esfuerzos que en favor de la causa del Rey Don Alfonso podrían allegarse.

«Grave, gravísimo y de trascendentales consecuencias es el asunto, así por la importancia de las personas directamente con él relacionadas, como por la diversidad y cantidad de los intereses que de su buen éxito dependen, y grave y meditado ha sido también el examen que de él hemos procurado hacer, antes de exponer a la alta consideración y reconocida sabiduría de V. M., las observaciones que en cumplimiento de un deber sagrado nos vamos a permitir dirigir a la que con tanto juicio como con acierto y gloria rigió los destinos de nuestro país durante los primeros y más turbulentos años del reinado de Doña Isabel II.

«Y procediendo como corresponde a hombres leales en asuntos de esta gravedad, no hemos de dejar de hacer presente a V. M. con el mayor respeto, si bien con gran pena, el escaso favor, con que recordando ciertos antecedentes del señor duque de Montpensier, anteriores a la Revolución de 1868, cuando de un modo tan impropio de su posición contribuía a preparar y facilitar, acaso, en su provecho, el triunfo de aquel deplorable movimiento.

Dionisio Pérez.

(Continúa.)

sobre los rusos que resistieron a sablazos un breve espacio de tiempo, pero viendo imposible que era abrirse paso en esta forma se desbandaron, dejando cinco hombres sobre el campo, consiguiendo ganar los montes próximos, donde no los siguió la caballería enemiga y donde lograron reunirse nuevamente.

EL GENERAL OYAMA

Paris 25. Comunican telegráficamente desde Tokio que el general marqués de Oyama, reputado como el mejor militar de su país, ha sido nombrado por el Emperador general en jefe de los ejércitos que operan en la Manchuria.

DE PETERSBURGO

LA PRENSA RUSA

Los rasgos característicos distinguen a la Prensa rusa de la occidental. Nuestros periódicos son arma de doble filo, que ya sirve para defender al Gobierno, ya para combatirle.

En Rusia, donde toda iniciativa viene de arriba, la misión periodística es más modesta; cíñese a dirigir la opinión pública dentro de los cañales en que el poder oficial la aprisiona.

Dedicar nuestros periódicos atención preferente a la vida interior del país, descurriendo con frecuencia los problemas internacionales.

La Prensa rusa, por el contrario, imposibilitada en absoluto para juzgar los actos del Gobierno, ha de limitarse forzadamente a alabarlos cuando los cree buenos y callar cuando se le antojan equivocados o injustos.

Por la misma fuerza de las cosas, se ve, pues, obligada a consignar diariamente muchas columnas a los asuntos extranjeros. En el orden internacional, la censura le consiente de buen grado cierta ligereza en las apreciaciones, excelente medio para pulsar la opinión pública. Por donde los periódicos aprovechan a veces esta paternal tolerancia de la censura para abordar las cuestiones más espinosas, sin lanzarse al riesgo de persecuciones disciplinarias de eficacia infalible.

El ministro del Interior puede, sólo por un decreto, privar durante algunos meses al periódico del derecho a insertar anuncios de pago o suspender por un trimestre la publicación; también está autorizado, poniéndose de acuerdo con otros dos ministros, para suprimir el diario definitivamente, sin que pueda el editor reclamar indemnización alguna. En tales condiciones, claro es que el periodista debe imponerse gran reserva en todo juicio que pueda relacionarse con la vida interior del país. No faltan, sin embargo, ocasiones propicias para forzar la consigna severa. La censura da instrucciones a los directores por medio de circulares confidenciales y previniéndoles los incidentes y cuestiones que les está prohibido referir y comentar.

Un colega ruso de buen humor me decía cierta vez: «Si los directores se atuvieran estrictamente a las prescripciones de la censura, veríanse reducidos a la ingrata y enojosa tarea de no hablar al lector sino de su propia persona y de sus aventuras. Felizmente, las prohibiciones son tantas que a los mismos encargados de establecerlas les es imposible recordarlas todas.»

Una de estas circulares de la censura prohibió, por ejemplo, hablar de las huelgas que podían sobrevenir en Rusia. Los periódicos tomaron el desquite insertando largas descripciones referentes a las huelgas de Marsella y de otros centros industriales extranjeros. Se les impide dirigir la menor alusión a las doctrinas socialistas, y para resarcirse publican los extractos oficiales de las sesiones celebradas por las Cámaras extranjeras que contienen los discursos de los diputados adictos al socialismo. Y la censura, que no se precupara de aquello que en el extranjero ocurre, no tiene nada que oponer.

Este sistema de tutela gubernamental viene en provecho de Rusia, toda vez que el menor escándalo extranjero es relatado por la Prensa rusa con minuciosos pormenores, en tanto que pasa en silencio todo aquello que pudiera desacreditar el régimen ruso ante el público. Y así es como la inmensa mayoría de los rusos se ha acostumbrado a la idea de que nuestra civilización occidental no vale gran cosa, que el Occidente está en decadencia, y que sólo Rusia podrá regenerar a la humanidad.

Hay, como se ve, entre la Prensa rusa y la nuestra, la misma diferencia que entre una planta de salón y un árbol que recibe libremente los rayos del sol y la savia del suelo.

más acreditado de la capital, no tiene programa definido. Los artículos, por ejemplo, que los asuntos internacionales, escribiendo por turno tres colaboradores, que exponen sus puntos de vista personales, dando ocasión con frecuencia a las contradicciones más entretenedoras. De vez en cuando aparece en las columnas del *Novoie Vremia* trabajos inspirados por el Gobierno, pero el público los sabe distinguirlos y pasan inadvertidos. El director M. Souvorin, decano de los críticos rusos, es a todas luces el primer crítico dramático de San Petersburgo.

Su hijo mayor separó hace algunos meses del *Novoie Vremia* para fundar un nuevo periódico, *La Rusia*, con tendencias panslavistas muy marcadas.

Un diario que hasta no ha mucho tiempo disfrutaba de cierta autoridad era la *Petersburgska Wiedomosti*, cuyo redactor en jefe, el príncipe Uklstowski, era persona bienquista de la corte; pero sus ideas liberales valieronle la hostilidad del ministerio del Interior. Actualmente dirige ese periódico M. Stolipin.

Los *Novosti*, órgano israelita, y la *Gazeta de la Bolsa* circulan en el mundo comercial.

El *Soiet* (La Luz), dirigido por el ex coronel Komarov, es una hoja panslavista reaccionaria que no obtiene crédito alguno en la capital, pero muy leída por los modestos empleados provincianos.

La *Petersburgskaja Gazeta*, y el *Petersburgski Lisok*, dedican particular atención a la crónica local y tienen sus lectores en la clase baja.

La capital de Rusia cuenta con dos periódicos redactados en alemán (la *Zeitung y el Herold*), y uno en francés, el *Journal de Saint Petersburg*, que recientemente ha pasado a ser dirigido por M. Baschurakof, antiguo jefe de sección en el ministerio de Negocios Extranjeros.

M. Baschurakof, que hizo sus estudios académicos en Francia y ha viajado mucho, es un patriota sincero; se ha impuesto la misión de dar al *Journal de Saint Petersburg* una orientación nueva, transformándolo en tribuna, desde la cual, lo más escogido del mundo intelectual ruso puede comunicarse con el exterior. Muy vasto es el programa para realizarlo en poco tiempo; pero los comienzos han sido brillantes, y todos sus colegas rusos han acogido la iniciativa de Baschurakof con afectuosa simpatía.

En Moscú, el órgano más acreditado es la *Russkija Wiedomosti*, redactada por un grupo de profesores liberales. Los demás periódicos de la antigua capital, dedican casi exclusivamente a la crónica local o a la vida eslava.

La Prensa polaca está representada en San Petersburgo por el *Kwiz*, que aboga por la reconciliación de rusos y polacos. Por las revistas literarias mensuales, como el *Russkij Wiestnik*, la *Russkaja Wina*, el *Europetski Wiestnik*, puede seguirse mejor aun la evolución intelectual y social de la Rusia contemporánea, pues a esas revistas acuden no sólo los literatos propiamente dichos, sino todos los intelectuales que, no pudiendo abordar directamente los problemas sociales y políticos, se ven obligados a disfrazar sus obras con la forma de cuentos o novelas.

Los Tolstoi, los Gorki, los Korolenko, los Cehof, por esas revistas pasaron.

J. PEROSIO

San Petersburgo, 19 de junio.

RATOS PERDIDOS

Una vez que desaparece un torero de la candente arena, se retira un cómico o embalsamo un escritor para provincias, surgen las lamentaciones, como si el torero, el cómico o el literato no fueran tan necesarios para la vida como el pan francés, los tirantes de goma o saber quien es el alcalde.

Yo, la verdad, lamenté que el *Bombita* no me diera más toros, que se quedara en su modesto puesto en la avenida del hoyo y que Pérez del Arbo no tanto más a los murciélagos; pero de eso, a contarme la cabeza, de pescar para arriba, media un abismo más grande, que un chapeo de Aguilera.

Cada hombre celebre que se retira es una pérdida, para el arte, pero ya la agricultura, no sabe ganando nada.

Yo recuerdo perfectamente a López Gandules, que durante un tiempo desempeñó en la corte—aparte de alguna que otra ropita—un papel importante y que hoy vegeta en Castuera de arriba en la trastienda de un comercio de tejidos.

Pobre Gandules! Cada metro de terciolejo que mide es un suspiro y cada pieza de encaje que despacha es una lamentación de las niñas de la casa.

«¡Retor! ¡Díce que retor! ¡Ay! ¡Quién habla de decirlo a mí cuando habla en Madrid y en las columnas del *Eco de los pasados* la crítica de los dramas de Echegaray que habla de despachar telas para blusas!»

«¡Vamos, Teodoro, no se ponga usted así! Los tiempos hay que tomarlos según vienen. Si, si, pero a un recuerdo la noche en que se estrenó *Dos fanáticos* y probó a D. José algún drama estaba leyendo un folletín inglés. ¿Usted no conoce el inglés?»

ción de todos los vecinos de las casas pares de la calle de Alcoa.

«¡Y ahora!»
«¡Ahora, tengo que contentarme con sacar el mayor producido posible a ese huerto. Y cualquiera que convenga al fracaso, que desee que abandone la literatura y se dedique a cualquier otro negocio, me beneficiaría con sus semejantes.»

«¡Hay por ahí cada retratado!»

A. R. BONNAT.

GUILLERMO II Y EDUARDO VII

Kiel 26. En la comida que acaba de celebrarse a bordo del yate *Hohenzollern*, el Emperador Guillermo dice que la flota alemana está destinada a proteger el comercio y a defender el territorio alemán, como el Ejército, que desde hace treinta años ha conservado la paz del Imperio y de Europa.

«Declara que los esfuerzos de Eduardo VII tienden a este mismo fin, al cual se propone consagrar todas sus fuerzas, deseando que Dios corone sus deseos.»

El Rey Eduardo responde que se considera muy dichoso estrechando los vínculos que le unen al Emperador.

«Se declara conmovido por los elogios de este y por sus esfuerzos en favor del sostenimiento de la paz, y declara estar seguro de que el Emperador persiguió ese mismo objeto, añadiendo: «Que nuestras banderas floten siempre una al lado de la otra para mantener la paz, que es la felicidad de nuestros pueblos y de todas las naciones!»

COSAS DE LA GUERRA

¡BANZAI!
¡BANZAI!
¡BANZAI!

«Banzai es el Viva!, el Hurra! japonés. Desde hace más de cuatro meses, este es el grito que desgarrará a todas horas la garganta de los japoneses; es la expresión de gozo de un pueblo que se entusiasma hasta el delirio con sus victorias, es el alarido que lanza a aquel salvaje de una raza que cree vencerlo todo con la bayoneta; es el salvaje que el odio infinito de los amarillos escupe despreciativamente a la cara de aquellos a quienes han jurado eterna enemiga, de los blancos, que soñando ser los dueños y señores del mundo, despiertan hoy vencidos y maltratados a sus pies.»

«Pero al mismo tiempo, es la evidente demostración de lo que es y significa para un país el amor a sus hijos, cuando éstos saben llegar con entusiasmo hasta el sacrificio.»

Los japoneses tienen sobrados motivos para lanzar sus *banzais*; lo mismo que se queda que lo que marcha a la guerra, todos y cada uno de ellos están seguros de haber cumplido sus deberes para con la patria, de haber dedicado todos los esfuerzos de su inteligencia y de su voluntad a formar esa nación que si hoy sabe vencer, seguramente sabrá morir mañana.

El pueblo japonés tiene derecho a entusiasmarse con sus ejércitos de mar y tierra, porque desde la sorpresa de la escuadra rusa de Port-Arthur hasta la batalla de Vangang, sólo ha venido a interrumpir sus éxitos el raid de los cruceros de Bazoburaf, único militar ruso que puede vanagloriarse de haber conseguido ventajas sobre sus enemigos.

Si a nosotros nos ocurriese, algún día, una cosa semejante, las notas del pentagrama serían pocas para componer himnos patrióticos, y a nuestro rico idioma le faltarían adjetivos con que ensalzar los hechos de nuestros soldados y marinos.

Bien hacen los japoneses en entusiasmarse, y como yo, alaba el celo y el patriotismo a mi me parece muy hermoso lo que dice el conserje de *La Tempe* que vivió en Tokio al partir los reservistas para la guerra.

Miles de seres exaltados, multitud confusa de hombres, mujeres y niños, siguiendo a las tropas y llenando el espacio con sus clamores ensordecedores. Todos, con una bandera en la mano, agitando febrilmente sus brazos, hacia el cielo, se juntando sin cesar, y en el último momento, cuando aquellos soldados partían para la guerra, donde iban a exponer sus vidas, quizás a desaparecer para siempre, ni una lágrima verdadera, ni un sollozo instantáneo de vacilación o debilidad, y eso que allí había madres y esposas...

«El pueblo que así procede, tiene necesariamente que ser grande, porque es fanatismo por la Patria, es lo que hace fuertes y poderosas a las naciones.»

«Si los españoles quisieramos aprender, si arrepiéndonos de uno y otro yerro, volviésemos la vista hacia nuestro pasado y recogeríamos de él, lo que de bueno y de grande tenia; todo aquello que significaba orgullo nacional y amor sin límites a la Patria, le contendríamos en un punto a los nuevos, si abandonásemos para siempre las viejas teorías—en mal hora puesto en boga—que no son, en esencia, más que gérmenes de disolución; en fin, si fuese cierto ese deseo tantas veces manifestado, pero nunca puesto en práctica, de regenerarnos, de hacer Patria, qué hermosos ejemplos podríamos encontrar, para seguirlos, en la obra que los japoneses han llevado a cabo de cuarenta años a esta parte.»

nidad la buena e inesperada nueva de su propósito de hacerla una casa.

«Aquí está el arquitecto, dice el Sr. Calderón, y pueden expresarse sus deseos y las necesidades a que ha de responder el edificio.»

De aquella conversación surgió el convenio de la calle del Príncipe de Vergara, próximo a inaugurarse.

Durante dos años que las obras han durado tuvieron ocupación en ellas de ochenta a cien obreros.

Tiene el solar 34 metros de fachada por 53 de fondo y una superficie de 23.000 pies. Las obras para el templo de la iglesia son 12 metros anchos por 35 de largo.

La fachada y el interior contienen combinadas las formas del estilo ojival y del gótico-romano, resultando un conjunto armónico, sencillo, nuevo.

El retablo de la Virgen, el Tabernáculo, el púlpito y los altares, son de bella composición, sosteniendo el mismo estilo.

La Virgen de las Maravillas tiene interesante historia. Procede la imagen de Rodas Viejas (Salamanca).

Estuvo mandada enterrar por deterioros, y un vecino logró que se la dejaran, instalándola en su casa con el debido decoro.

Un hijo de dicho vecino la trajo a Madrid, y después de mil peripecias fue a poder del escultor Francisco Albormoz, que la restauró, trasladándola al convento de Nuestra Señora de Villavieja.

Después Felipe IV tomó el convento bajo su patronato y mandó construir la iglesia de Maravillas.

Asistió Felipe IV con la Reina Mariana de Austria y la Infanta María Teresa, a la colocación de la sagrada imagen en el altar mayor.

El Monarca, que se vió enfermo y en peligro de muerte, tuvo durante su dolencia sobre la cama, hasta que se curó, el manto de la Virgen.

AREVALO-MADRID
TELEGRAFÍA SIN HILOS

Arévalo 26. Al mando de los oficiales Sres. Gordujuela, de la Sección de Aerostación, y Fernández y Quintana, del batallón de Telegrafos, se ha establecido una estación de campaña, de telegrafía sin hilos.

Compañía a los militares el ingeniero de la casa constructora alemana, Brann.

«El aparato de telegrafía sin hilos, se estableció inmediatamente en el cuartel de la Montaña de Madrid, no obstante la distancia de 110 kilómetros que dista de aquí hoy.»

VELASCO
CONGRESO DE VIAJANTES

Barcelona 26. A las doce de la noche ha terminado la primera sesión del Congreso de viajantes.

para interrogar nuevamente a los detenidos.

Disgusto.
Con referencia a personas bien informadas, hemos podido asegurar que el dignísimo juez de la Latina se encuentra bastante disgustado por la tramitación dada a este asunto.

Los que así dicen manifiestan la extrañeza que en el juez de la Latina produjo la noticia del ingreso de los republicanos en el arsenal y de haber dado cuenta de ello el gobernador al Juzgado de guardia sin haberle avisado de que a su disposición quedaban los detenidos, en vez de hacerlo al juez de turno.

Esta falta en la tramitación del asunto, añade los bien informados, ha ocasionado un perjuicio a la buena marcha de la administración de justicia, pues de haber tenido el juez de la Latina conocimiento oficial del suceso al día siguiente de ocurrido, o sea el día sábado por la mañana, en el mismo día habría intercedido por los detenidos, con lo cual en el plazo legal de las veinticuatro horas, habrían sido puestos en libertad o ratificada su prisión, según el resultado que hubieran dado las diligencias practicadas.

Conferencia.
Esta mañana han celebrado una larga conferencia el fiscal de la Audiencia y el señor Rubio Contreras en el despacho del Juzgado de guardia.

La coincidencia de hallarse el juez de la Latina estudiando en aquel momento las primeras diligencias instruidas contra los republicanos, hizo sospechar que las dos autoridades judiciales se ocuparan de dicho asunto en la referida conferencia.

Tanto el fiscal como el juez guardaron absoluta reserva respecto a lo tratado en su entrevista.

Trabajos del Juzgado.
El juez instructor de la causa ha citado, para que presenten declaración, a los tres vigilantes de policía que intervinieron en el asunto.

REUNIÓN DE SECCIONES
En el Congreso se han reunido ayer tarde las secciones para nombrar entre otras las siguientes Comisiones que han de dictaminar en los proyectos que se mencionan:

Reforma de la ley electoral.—Jorro, Miranda, Quejuna, Ruiz Canal, Mora y Cobian.
Ratificación del tratado de comercio entre España y Grecia.—Guillermo, Carles, Rancobés, Lorente, Eza y Gil Becerril.
Liquidación a las Diputaciones por reintegro de los gastos por las inspecciones de instrucción.—Yasca, Vadillo, Miranda, Borbolla, Rodríguez y Lacortera.
Ingreso y ascenso de los empleados de Hacienda.—Santa Cruz, Carles, Yasca, Figueroa, Ruiz y Gil Becerril.
Prohibición de la venta y circulación de billetes de loterías extranjeras.—Peman, Castell, Yasca, Grigul, Mora y Tovar.

También han nombrado las secciones Comisiones para dictaminar en dos solicitudes contra los Sres. Lenoux y Soriano, siendo elegidos los mismos diputados que forman las que bajo la presidencia del señor González Besada, entenden en otros.

Instituto de Reformas Sociales.
Volvió a tener sesión anoche, presidiendo el Sr. Azcárraga.

Continúa el debate sobre el reglamento para la aplicación del descanso dominical, discutiéndose ampliamente lo relativo a la intervención que para la normalización del descanso atribuye el art. 4.º del proyecto a los gremios y asociaciones que tengan existencia jurídica.

No se llegó en ese punto anoche a un acuerdo, aplazándose para la próxima sesión que celebre el Instituto.

INGENIEROS MILITARES
LOS NUEVOS ALUMNOS

Guadalajara 25. Han terminado los exámenes de ingreso en la Academia de Ingenieros, habiendo obtenido plaza los siguientes opositores: Don Gustavo Montaud, D. Guillermo Gamarra, D. Francisco López Mancosider, D. José Martínez, D. Joaquín Fuster, Don Eustasio González, D. Eduardo Hernández, D. Antonio Navarro, D. José Legarde, D. Rodrigo Laiglesia, D. Manuel León, D. Enrique Codex, D. Patricio Aczrate, D. Luis Álvarez, D. José Rodero, D. Adolfo Pierrad, D. Juan Reig, D. Pedro Tanguié, D. Juan Lerdo Monserrat, D. Braulio Amaro, D. Francisco Vena, D. José Cruz Latorre, D. José Sánchez, D. Miguel Barrón, D. Enrique Lisoelista, D. Antonio Penalver, D. José Clement, D. Tomás Estebanue, D. Ignacio de la Cuadra, Don Ricardo Darrea, D. José Lavilla y D. Vicente Sancholedo.

Han sido aprobados, sin plaza: Don José Juliá, D. Cristino Cervera, don Ramón Rodríguez Borlado y D. Ernesto Carratalá.

LA ESCUADRA YANQUI

Parte 25. Telegrafan de New-York, que la escuadra norteamericana del Sur del Atlántico, excepto el crucero acorazado *Brooklyn*, que irá a Génova, pasará tres días en Gibraltar y seis en Santa Cruz de Tenerife, desde donde se dirigirá a San Vicente de Cabo Verde, en cuyo puerto se parará al *Brooklyn*, que llegará el 17 de julio próximo.

R. Blasco.

EXPOSICIÓN DE BELLAS ARTES

Por real orden de 25 del corriente se dispone que el 30 tenga lugar la clausura de la Exposición general de Bellas Artes, y que durante los quince días siguientes puedan los autores, o sus representantes—previa la presentación del recibo talonario—retirar sus obras, que figurarán en el catálogo que, pasado ese plazo, dejará de estar bajo la vigilancia y responsabilidad del Ministerio.

REUNIÓN DE MODISTAS

Esta mañana a las once, se ha reunido en junta general la Asociación de Modistas, en la calle Mayor, número 1, principal.

Presidió el acto la compañera Concepción Agnado, teniendo asento en el estrado la vicepresidente Carmen Meles y la secretaria Otilia Solera.

La Presidenta dió cuenta a sus compañeras de las gestiones practicadas para obtener alguna mejora en las condiciones en que hoy trabajan las modistas.

Hizo uso de la palabra en nombre de los dependientes de comercio, el compañero Ayala, quien aconsejó a las reunidas que trabajaran con entusiasmo en beneficio de la Asociación; pues unidas—les dijo—obtendría mejoras en los jornales y en las horas de trabajo.

La secretaria protestó en breves palabras de la conducta de una señora francesa, dueña de un taller de modista, que sin motivo alguno despedió, hace días, de su casa a varias oficiales.

El compañero Rubio de la Sociedad, de Albarrán, defendió y aconsejó a las modistas que jamás dejen de estar asociadas como único medio de defender sus derechos.

En nombre de la Comisión encargada de gestionar que las dueñas de los talleres de confecciones para señoras otorguen a sus operarias algunos beneficios, expresó el compañero de Francisco los trabajos que hecho dicha Comisión, manifestando que de los 35 talleres de confección que se encuentran en la plaza, parecían que sólo en tres han sido aceptadas las bases propuestas por la Asociación.

El acto terminó a las doce y media, reanudando durante el mismo el mayor orden.

Sucesos.

En el garlito.
En los muelles de pequeña velocidad de la estación del Mediano se ha detenido un sujeto llamado Pascual Martín. Momentáneamente se le permitió que se fuera a comprar, pero al volver se le ocupó una lata de regular tamaño llena de aguardiente, y una zoma, con la que extraía este.

El timo del cambiador.
Ayer mañana penetró un sujeto en la casa de préstamos establecida en la Costanilla de los Angeles, núm. 5, y dió al dueño de la casa que deseaba empeñar una sortija de oro con brillante, la cual le enseñó.

Como quiera una cantidad muy exorbitante a cuenta de la alhaja, el prestamista le dijo que no le convenía el negocio.

Después de varios regates por una y otra parte, el sujeto entregó la sortija en 200 pesetas, que recibió en calidad de préstamo.

«Salto el hombre de la tienda con su dinero en el bolsillo, y cuando el prestamista fue a guardar la alhaja, notó con gran sorpresa que la que tenía en la mano era falsa y fue cambiada por la legítima, que sirvió de base para el negocio.»

Incendio.
Anoche se declaró un incendio en la casa número 2 de la calle de Silva, siendo dominado a los pocos momentos.

Riña y heridos.
Los sujetos, llamados Francisco Jiménez Pérez y Vicente López Lorente, riñeron ayer en la calle de Bravo Murillo, en unión de un desconocido, resultando los tres heridos.

Los dos primeros fueron auxiliados en la Casa de Socorro de Chamberí de varias heridas en la cabeza, que se les produgaron mutuamente.

El desconocido se dió a la fuga, no presentándose en la Casa de Socorro citada. Francisco Jiménez y Vicente López fueron puestos a disposición del Juzgado de guardia.

QUINTO SORTEO DE REGALOS

A NUESTROS SUSCRIPTORES Y LECTORES

En día muy inmediato publicaremos la lista completa descriptiva de los lotes que formarán este sorteo. Esta lista la repartiremos, como de costumbre, a todos nuestros suscriptores y lectores.

Entretanto, y para satisfacer en algún modo las preguntas repetidas que se nos hacen, adelantamos la composición de algunos premios:

- PRIMER PREMIO. Un coche automóvil,** de marca acreditada, de seis caballos, dos plazas, con dos marchas y marcha atrás, su valor pesetas 7.000.
Segundo premio. UN SOLAR DE 266.60 METROS CUADRADOS, situado en la zona de construcciones de la Compañía Madrileña de Urbanización, con fachada a la carretera de Aragón. **Pesetas 3.072.**
Tercer premio. AUTOPIANISTA, para tocar mecánicamente cualquier piano, con dotación de varias piezas de música. **Pesetas 1.400.**
Cuarto premio. GRAFONO COLUMBIA, con diafragma de oír impresionador, otro diafragma Bettini, dos bocinas de madera y una docena de cilindros. **Pesetas 500.**
- Los demás premios los forman: muebles, objetos de cocina, máquinas de coser, lavadoras, cuadros de reputados autores, relojes, lámparas, aparatos de luz eléctrica, bolsas de viaje, sombrillas, paraguas, bastones, petacas, carteras y boquillas, para caballeros; bolsillos, peñeces, trajes, objetos de perfumería y tocador, para señoras; bronces, objetos de arte, vajillas, cristalerías, cámara fotográfica, objetos artísticos de Eibar y Toledo damasquinados e incrustados de oro, etc., etc., etc.
- Tienen derecho a UN BILLETE del sorteo los suscriptores de Madrid ó provincias que DE UNA VEZ, y a partir de 1.º de enero del año actual, tengan abonado ó abonen, seis meses, y DOS BILLETES los de año, en la misma forma. Los lectores compradores que nos remitan colección semestral completa dentro del año, recibirán un billete; bastará con que nos envíen las cabezas del diario cortadas por bajo de la fecha. Las colecciones de provincias deben ser certificadas.
- Remittidos los billetes por correo a los suscriptores y lectores de provincias. Los suscriptores y lectores de Madrid, pueden pasar a recogerlos cuando gusten.

DESDE BARCELONA

Los abanicos regios.

Barcelona 25. Han sido subastados los abanicos regios por la familia Real para la Tumbola a beneficio del Asilo Naval.

El regalado por el Rey se adjudicó en 845 pesetas.

Drama sangriento.

Barcelona 25. En una barraca de la calle de Calabria ha ocurrido un sangriento drama.

Pedro Luñent, de cuarenta años, quejoso de amores a Emilia Tort, de treinta, que tenía en calidad de dependiente.

Negándose Emilia con gran tenacidad a las pretensiones amorosas de su empleado, el cual formuló hoy nuevamente sus exigencias, y se excusó de tal modo las palabras negativas que cometió a su amante, por un azarón, causándole en el cráneo heridas gravísimas.

Viendo a Emilia bañada en sangre cogió Pedro una cuarda y se colgó de un árbol.

Los vecinos, que acudieron al momento, llegaron a tiempo de salvarle la vida.

El ministro en el puerto.

Barcelona 25. El ministro de Obras públicas, Sr. Allende-Salazar, ha pasado la mañana de hoy visitando y recorriendo el puerto, enterándose minuciosamente del estado de las obras que la Junta de obras del puerto observa al ministro con un almuerzo en el restaurante de Miramar.

A las tres de la tarde hará el Sr. Allende-Salazar, invitado por la Diputación provincial, una excursión al Tibidabo, donde esta noche se le ofrecerá otro banquete.

Excursión al Tibidabo.

Barcelona 25. Ayer tarde se celebró la excursión y banquete en Tibidabo, organizados por la Diputación provincial en honor del ministro de Agricultura.

Asistieron todos los diputados por Barcelona, menos los republicanos y catalanistas, los cuales dejaron de concurrir por haberse dicho que el acto tenía carácter monárquico y centralista.

El ministro hizo grandes elogios de la conducta de la Diputación, asegurando que, con la cooperación del Gobierno y la laboriosidad e inteligencia de los catalanes, serían, sin duda, satisfechas las aspiraciones de la región.

Ofricio su incondicional apoyo para cuantas obras tendiesen a facilitar el desenvolvimiento de la riqueza, y afirmó que no llevaba a Cataluña otra misión que la de conocer y pulsar las necesidades, deseos y aspiraciones locales para transmitirlos a sus compañeros de Gabinete y dirigir luego la común acción a darles satisfacción cumplida y provechosa.

A las doce de la noche regresaron los excursionistas a Barcelona, mostrándose el Sr. Allende-Salazar muy complacido.

EN HONOR DE PI Y MARGALL

Se ha verificado la manifestación en honor de Pi y Margall.

La comitiva se reunió en el teatro Nuevo Fúero, dirigiéndose por la Rambla hacia el Ayuntamiento.

Formaban la manifestación representaciones de un centenar de Asociaciones, Centros, Circulos y Comités republicanos, predominando los federales.

Cada representación llevaba su respectivo estandarte al frente.

En un arroyo del campo de Bomberos era llevada la lápida conmemorativa, que debió colocarse en la fachada de la casa en que nació el ilustre jefe que fué del partido republicano federal.

Una banda de música iba tocando la Marsellesa.

La comitiva se componía en junto de unas 4.000 personas.

El desfile por las calles se hizo sin incidente alguno.

Frente al Ayuntamiento.

Barcelona 26. Al llegar la manifestación frente al Ayuntamiento, se detuvo, contemplando todos los estandartes en primer término.

Del palacio municipal salieron los maces y detrás el alcalde interino, Sr. Corominas, 13 concejales republicanos y 12 regionalistas.

Al mismo tiempo salieron de la Diputación provincial, que, como es sabido, se halla al otro lado de la plaza, cinco diputados republicanos y tres monárquicos, unidos a los dos representantes, municipal y provincial, a la comitiva.

En esta presidencia hasta entonces por el diputado a Cortes federal, Sr. Vallés y Ribot, el republicano obrero Aguilés y el Comité Federal.

A los acordes de la banda municipal siguió su marcha el cortejo, dirigiéndose a la calle de Miramar, donde está la casa en que nació Pi y Margall.

El público, durante el trayecto, pedía incesantemente a la música que tocara la Marsellesa, pero el director se negó a ello.

La lápida.—Discursos.—Desfile.—Comentarios.

Barcelona 26. Como la calle de Miralles, en que está la casa en que nació Pi Margall, tiene sólo tres metros de anchura, la manifestación con la música y las banderas se quedó en la plaza del Borne.

La presidencia de la manifestación y algunas otras personas penetraron en la plaza y colocaron en la casa una modesta lápida conmemorativa del natalicio de aquel ilustre hombre público.

El presidente de la Comisión al hacer entrega de la lápida, pronunció un breve discurso enaltecido la memoria de Pi.

El alcalde accidental, Sr. Corominas, añadió a las frases en honor de Pi, encomiando sobre todo sus dotes de político honrado.

Con ello se dio por terminado el acto.

La manifestación desfiló por delante de la casa, saludando las banderas al pasar y descubriendo todos los que formaban parte de la comitiva.

La música ejecutó la Marsellesa.

A su término y la Diputación se retiraron, regresando a sus palacios a la una de la tarde.

La gente se disolvió sin ocurrir ningún incidente.

La ceremonia ha revestido carácter eminentemente republicano, a pesar de figurar en ella algunas entidades catalanistas.

La población ha presenciado indiferente el acto, contemplando tranquila el paso de la comitiva.

No se ha engalanado ningún balcón.

aplicado se refiere, es decir, por quebrantamiento de forma y por infracción de ley.

Los abogados de Fariñas y Castañon combatieron por cada uno de los acusados y la actividad de abogados para sostener como conclusión que se trata de un homicidio y no de un asesinato.

El sereno Odonada, condenado a veinte años de reclusión por cada uno de los asesinatos y a seis de prisión por el delito de tentativa de violación, también se ha personado en el recurso, y en el acto de la vista ostentará su representación el coprocurador Sr. D. Andrés Aragón.

Los recursos que se han presentado a los recursos que por quebrantamiento de forma han sido denegados son: el de la forma, el de la ley y el de la competencia.

El fiscal y el acusador privado habrán interpuesto también recurso por quebrantamiento de forma, pero después han desistido, y por consiguiente, mañana no harán sino oponerse a los motivos de casación que defenderán los abogados.

Asistirá por el ministerio fiscal el Sr. Torrens, y por la acusación particular el Sr. López de Saa.

Los debates desahucian interés.

LICURGO.

«RECORD» INFORMATIVO

EL "A B C"

La popular revista ha publicado esta tarde un suplemento con interesantes fotografías de la catástrofe ferroviaria de Calamocho.

El público se ha visto agradablemente sorprendido con este gallardo alarde de procedimientos, que hace que la información gráfica pueda hacerse casi con la rapidez que la escrita, pues conviene advertir que el correspondiente enviado por ABC al lugar del siniestro regresó esta mañana con las fotografías que, reproducidas con velocidad pasmosa, han sido publicadas pocas horas después.

Felicitemos a nuestro colega por el grande y merecido éxito de su suplemento, que ha permitido conocer en todos sus detalles el terrible siniestro, así las pocas horas de llegar a Madrid su redactor Sr. Asejo.

SEMANA ECONOMICA

BALANCE FINANCIERO

La Bolsa ha tenido en esta semana cursos muy parecidos a los de la anterior.

Empieza con dos sesiones de calma debida a las realizaciones de beneficios producidos por las altas de días anteriores y continuando con cursos animados y prosperos, hasta el final en que empieza a flojear algún tanto.

Los financieros sesudos no se cansan de aconsejar prudencia, pues continúan viendo las causas que produjeron quebrantos aun no acabados de liquidar, pero las posiciones se sientan fuertes. Abunda el dinero, dentro de unos días empieza el pago del cupón, la gente desea colocar sus ahorros antes de marcharse a visitar, está unido a los buenos cursos que por idénticas causas manda París y a una situación optimista que se inclina a suponer próxima la paz en Oriente o a creer, en todo caso, desconfianza ya nuevos descalabros de los rusos, hace que el papel sea solicitado y las cotizaciones se sostengan altas.

En el mercado de valores, la situación nada peculiar a vender, pues claro está que un fallo en las prevenciones con que París se abroqueló contra los golpes del Japón, causaría profunda herida en nuestro mercado; pero lo cierto es que la corriente es optimista y sería expuesto y descabellado tratar de oponerse a ella.

El Interior desde 77.15 sube a 177.45 a que cierra ayer y Amorita gran tamaño de 20 céntimos, quedando a 97.15. Los Francos suben aun 20 céntimos y cierran a 38.60. [Todo sea por Dios]

Los Tabacos desde 420 bajan a 427.50. Explosivos a 281.50 sin alteración.

De Bancos quedan las cédulas del 4 por 100 a 102.20, con 0.05 de mejora; las del 5 por 100 a 110.10, con 0.20 de mejora; las acciones, a 136.75 la última cotización con 0.25 de pérdida. El Hispano, muy valiente, gana 4 céntimos en la semana y cierra a 112, y el de España a 427.50, subiendo 75 céntimos.

La situación de éste es la siguiente, según el balance de ayer:

El ende de oro aumenta 700.000 pesetas, de él plata 3 millones; 12 las cuentas de corrientes de los pueblos, y 700.000 pesetas las de correspondencia con el extranjero.

En la cartera comercial menguan los descuentos por pagarse 113 millones próximamente y cerca de 312 los préstamos y créditos con garantía; las cuentas de crédito bajan 180.27 a 177.82, y los efectos a cobrar en el día de 2.25 a 2.13 millones.

En el pasivo aumentan 12 millones la circulación de billetes, baja las cuentas corrientes unos 5 millones; los depósitos en efectivo pasan de 81.88 a 82.21, y las obligaciones a pagar en el día de 52.41 a 52.87.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro importa 34.24 millones, 4 más que la anterior semana, y para atenciones ordinarias tiene dicho centro 85.24 millones, 15 de ellos en oro.

El Banco de España la situación es idéntica a la de Madrid. Los Nortes cierran a 48.40, perdiendo 50 céntimos, y los Alcantares a 81.60, bajando también 0.90.

París continúa manejando la batuta, a cuyo ritmo corren las cosas, y ya hemos dicho que de allí tomamos en gran parte nuestro optimismo. En efecto, los que no creen que Kouropatkine tome en breve la revancha, esperan al menos que surjan términos de avenencia al respirarse la crisis por que atraviesa la guerra; la próxima entrevista de Eduardo VII y Guillermo II en Kiel alienta esta esperanza, y cuando nada de esto sucede, piensan los más desconfiados que el descalabro más cercano, la toma de Port-Arthur, está ya desatada en Bolsa.

El Exterior subió con gran valentía desde 87.47 hasta 87.95. En la última sesión flojea algo, quedando aun a 87.82. La Renta cierra a 87.80, contra 87.55, a que quedaba al subido anterior el 5 por 100 italiano a 104.35, contra 104.15; el Pontués a 62.75, contra 62.32; el Turco a 86, contra 85.65; el 4 por 100 ruso a 91.80, contra 90, muy firme, como se ve, pues los recursos de Rusia no han sufrido todavía quebrantos notables, mientras que en el Japón presenta mal aspecto la situación financiera. Fue la última cotización del 5 por 100 japonés y la de los Consolidados ingleses, 90.70.

Los Nortes cierran en París a 166, ganando dos enteros, y los Alcantares a 279, perdiendo tres; Riohacha a 1.816, contra 1.811.

MERCADOS

Trigos.—La buena cosecha que se esperaba ha sufrido notable quebranto con las tormentas de las últimas semanas.

Todos los días llegan noticias dando cuenta de los estragos que han causado en diversas partes.

estas kilocanal: terneras, 1.90; cerdos blancos pils, 2.30, y extremos, 1.91.

Los aceites y cavares siguen en situación idéntica a la semana anterior.

Los carbones en Asturias y Puertollano constan a los mismos precios, en Barcelona se cotizan por pesetas toneladas: Cardiff superior, 46; fragua Cardiff, 54; fragua Ronda, 56; Crinsby, 46; Glasgow (lana), 43; Newcastle, 40, y Cardiff panes, 52.

Para hierros, coques y plomos la situación es la misma.

La plaza en Cartagena se paga 3.56 pesetas onza.

ASTUR.

CONTIENE LAS SIGUIENTES DISPOSICIONES: Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que los jueces de primera instancia e instrucción y sus suplentes del Ministerio Fiscal se posesionen de sus respectivos cargos dentro de los quince días siguientes a la fecha en que fueron promovidos o trasladados, y que sólo se concedan licencias y prórrogas de las mismas por un término que no exceda de quince días.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que el día 31 del corriente se proceda a la clausura de la Exposición general de Bellas Artes, y que los autores o sus representantes retiren las obras en los quince días siguientes.

ESTADO ATMOSFÉRICO

Ayer no llovió en ninguna provincia. La temperatura máxima a las nueve de la mañana fue de 83 grados, en Zaragoza; la mínima de 10, en Burgos.

A todos los suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que deseen recibir el periódico en provincias durante los meses de julio, agosto y septiembre, se les enviará sin aumento de precio, remitiendo a la Administración de este periódico las señas de la nueva dirección.

TOROS

CORRIDA EXTRAORDINARIA DESPEDIDA DE "BOMBITA"

«Todo pasar! Todo huey! Todo se acabó! Ayer tomaba, sonriente, la alternativa el Bombita, hoy toma el olivo de su casa, y se despide de nosotros.

«Todo pasar! Solo queda Maura, Grande, United, Oh!

Pero regocijémonos, dispemos las tristezas que nos embargan, y pensemos que tras un Bombita que desaparece, otro Bombita surge.

Bombita III, yo le saludo!

Bombita I, me alegro de verte bueno!

Bombita II, me alegro de verte bueno!

Bombita III, me alegro de verte bueno!

Bombita IV, me alegro de verte bueno!

Bombita V, me alegro de verte bueno!

Bombita VI, me alegro de verte bueno!

Bombita VII, me alegro de verte bueno!

Bombita VIII, me alegro de verte bueno!

Bombita IX, me alegro de verte bueno!

Bombita X, me alegro de verte bueno!

Bombita XI, me alegro de verte bueno!

Bombita XII, me alegro de verte bueno!

Bombita XIII, me alegro de verte bueno!

Bombita XIV, me alegro de verte bueno!

Llega el segundo toro, y la pareja Blanco y Patafuro abren por segunda vez la cañalera de banderillas, quedando mejor el caudillo Rafael, que cambia un par superior!

«¡Viva y vivan los niños! ¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

«¡Viva y viva el fondo del cofre!»

La Asociación general de Cazadores, Pescadores de España, celebró anoche la inauguración de su domicilio social, instalado en la calle de la Boisa, núm. 10, a cuya solemnidad acudieron gran número de ciudadanos y su presidente el señor conde de Romanones, reinando entre todos fraternal alegría, y admirando los ingeniosos aparatos que se han instalado para la práctica de tiro y manejo de armas, en los cuales demostraron su destreza varios asociados.

A consecuencia de haberse desprendido un cable del tranvía en el paseo de Recoletos, ha estado esta tarde interrumpida durante un gran rato la circulación de dichos vehículos.

NI EN MARRUECOS

PARA EL ALCALDE

Esta tarde hemos presenciado en la Puerta del Sol un hecho que seguramente no se presenciara en ningún punto de la costa marroquí.

Atado a la plataforma de un tranvía que bajaba por la calle de la Montera, iba un perro muerto.

Delujo el tranvía su marcha en la Puerta del Sol para que montaran los viajeros.

Se le llamó la atención a un guardia de Policía urbana, y éste, a su vez, lo hizo observar a un inspector del mismo Cuerpo.

Se aproximó otro guardia más.

Muy buenos deseos por evitar que el repugnante espectáculo se siguiera presenciado.

Por el tranvía aprendió de nuevo su marcha, y el cadáver del perro continuó siendo arrastrado por las calles del centro de Madrid.

«¿Cuánta vergüenza y cuánto abandono! ¿Qué diría cualquier extranjero?»

CICLISMO

EL GRAND PRIX

Faris 26. Con la animación de todos los años se han celebrado las carreras ciclistas para disputarse el Grand Prix de Paris.

La concurrencia era tan numerosa como distinguida.

Las carreras fueron verdaderamente emocionantes y el premio muy reñido.

Entre los aficionados se cruzaron apuestas por cantidades muy importantes.

El primer premio lo obtuvo el alemán Mayer.

Obtuvo el segundo premio el corredor Ruff, también de nacionalidad alemana.

El tercer fué para Ellegard, famoso ciclista danamarqués.

R. Blasco.

ECOS POLITICOS

Una Comisión, compuesta del alcalde, un concejal y el secretario del Ayuntamiento de San Fernando, ha visitado ayer acompañada de los diputados Sres. Añón, Viesca y Marengo, al Sr. Maura, para hablarle de la necesidad de que se faciliten carenas y se den otros medios para evitar que en lo que resta de año pueda quedar sin trabajo la Maestranza de aquel Arsenal.

El Presidente del Consejo les prometió hacer cuanto de su parte esté para impedir que ese caso llegue.

Los demócratas seguían anoche lamentando la conducta de los amigos del señor Moret, que se abstuvieron de entrar en las sesiones del Senado al elegirse la Comisión del Concordato.

Decían los demócratas que se compagine mal la actitud del conde de Romanones en el Congreso, de completa oposición al proyecto, y la pasividad de sus correligionarios en el Senado.

El Consejo de ministros anunciado para esta tarde ha sido aplazado para mañana, después que terminó la sesión del Congreso.

Obedece ese aplazamiento al hecho de haber retrasado el ministro de Agricultura por un día su regreso a Madrid, y teniendo en cuenta que iba a tratar el Consejo de algunas cuestiones en que tanto el Sr. Maura como sus compañeros quieren oír al señor Allende-Salazar.

Algunos ministros se preguntaban anoche: ¿Será el Sr. Coll y Pujol el nuevo alcalde de Barcelona?

Nosotros sólo sabemos que el nombramiento está ya acordado, pues está pendiente de un requisito insignificante y que recae en una personalidad que ya ha desempeñado el mismo puesto.

Entre la escasa concurrencia que esta tarde había en el salón de conferencias del Congreso, se habló de la actitud del Gobierno ante la resistencia que las oposiciones liberales presentan a aceptar el convenio con Roma.

Había quien creía que este proyecto era el primer tropezco serio del Sr. Maura, y que acaso no pudiera salvar esta dificultad, como ha salvado otras, pues a este asunto había que dar una solución insuperable.

Como al asunto no se le dio un carácter de ninguna especie, con solo que los jefes de las oposiciones declararon que al ser Gobierno no respetarán, antes bien, denunciarán dicho Concordato, con esto bastaría para que el convenio no se aprueba.

Por su parte, el Sr. Maura, al hablar de este asunto, ha dicho:

«Luz ha tenido un pleito de mejor defensa que éste.

«Al oír lo cual, replicó alguien:

«Yo creo, como que hasta ahora es suyo el tribunal que ha de fallar.

«Pare puede cambiar.

«El Sr. Soriano ha anunciado ya al ministro de la Gobernación que mañana tratará la cuestión del Ayuntamiento de Valencia, y que piensa poner en un brete al ministro, porque al mismo tiempo que éste declaraba en el Congreso que no había motivo para suspender a los concejales valencianos, decía en una telegrama que no conocía el expediente, y que no lo conocía hasta que el gobernador se le remitiese, después de estudiado.

«Como todos los domingos a última hora, se ha reunido en el Congreso la minoría republicana para tratar de los asuntos parlamentarios pendientes.

«A última hora se ha reunido esta tarde en el Congreso la minoría republicana.

«Se acordó la conducta que deba seguir la minoría, con motivo de las detenciones realizadas por el gobernador en la noche del 24.

«Mañana o pasado saldrá para Teruel, a posesionarse del Gobierno civil, nuestro querido amigo D. José María Caballero, nombrado recientemente para ocupar dicho cargo.

«El Sr. Caballero, que desde hace muchos años milita, con lealtad poco común en estos tiempos, en el partido conservador, tiene, además de esos merecimientos, otros que le hacen muy superior a la talla corriente de la categoría de gobernadores.

«En estos días de estas obras de Deschoy, y sus libros acerca de la materia, contenidos han merecido laudatorios informes de la Academia de Ciencias Morales y Políticas, siendo lo más completo de lo publicado hasta el día.

«Suponemos que el Sr. Caballero estará poco tiempo en Teruel, pues el Gobierno utilizará sus servicios muy pronto en cargos de mayor empeño.

RUSIA Y JAPON

ULTIMA HORA

PARTE DE KOUROPATKINE

San Petersburgo 26. Acaba de recibirse el siguiente despacho del general Kouropatkine:

«Tengo el honor de comunicar respetuosamente a Vuestra Majestad el siguiente despacho que me comunica el Estado Mayor:

A las once de la mañana del día 22, la extrema derecha del ejército japonés, que manda el general Kuroki, fué descubierta por un destacamento de nuestro ejército, que se encontraba efectuando trabajos de reconocimiento seis kilómetros al Este de Onjyaminia, cruzándose un vivo fuego de fusilería, sin que ninguno de los dos combatientes avanzase en los primeros momentos.

Al medio día nuestras fuerzas atacaron el flanco derecho del enemigo, consiguiendo después de reñido combate que desalojase varias posiciones muy importantes por estar fortificadas y constituir su avanzada de trincheras.

A las cinco de la tarde nuestro destacamento consiguió aproximarse al centro de la posición principal del enemigo, comprobando que la defendían tres regimientos de infantería y diez y ocho cañones.

